

# Circonscription de La Ferté Alais



**ACADÉMIE  
DE VERSAILLES**

Liberté  
Égalité  
Fraternité

COMpte RENDU DE REUNION - année scolaire 2024-2025

Conseil de cycle I    Conseil Inter cycles    **Conseil des écoles**

**Commune :** Vert Le Grand  
**Ecoles :** Maternelle et Élémentaire Croix Boissée

**Date :** Jeudi 19 juin 2025

**Horaires :** 18h30 à 20h30

## Membres présents

### Municipalité

Monsieur Thierry Marais, Maire, Mme Charlotte de Bailliencourt, Directrice Générale des Services, Cécile GROENINCK, conseillère municipale, Monsieur Olivier Josse adjoint à l'éducation et périscolaire,

### Périscolaire :

ATSEM : Mme Fin Laura, Mme Garrigou Juliette

Mme Guisset, Directrice du périscolaire

Excusée : Mme Richard Marine en arrêt

### Enseignants Élémentaire :

Mme Boullard (CP), Mme Laforest (CE1), Mme Le Fort (CE1/CM2), Mme Mesnildrey (CE2), Mme Féraud, Mme Duesnas (CM1), Mme Barlier (complément de Mme Duenas)

Parents titulaires élémentaire : Mme Martins, Mme Peythieu, Mme Durand, Mme Tournemeule Millot , Mme De Marchi

### Enseignantes Maternelle :

Mme Catinot (PS), Mme Ferré (MS/GS (2)), Mme Badoux (MS/GS), Mme Bououchma (PS/MS)

Parents titulaires maternelle : Mme Romero, Mme Iacovella

Parents suppléants maternelle : Mr Khalfi, Mme Lecointe, Mme Tournemeule Millot

## Membres excusés

Mme Pillis, Inspectrice de l'Éducation nationale

## Membres absents

Mme Sanvido-Lanoué (complément temps partiel-CE1/CM2)

Mme Deligne (complément de décharge-CM2),

## Ordre du jour :

1. Désignation du secrétaire
2. Mouvement des personnels
3. Rentrée 2025-2026
4. Elections des représentants des parents d'élèves
5. Bilan des projets
6. Travaux et maintenance
7. Questions des parents

## ① Désignation du secrétaire

Mmes Catinot et Féraud

## ② Mouvement des personnels

- Ecole élémentaire

L'équipe titulaire ne change pas. Nous sommes dans l'attente de la nomination du poste pour le complément de temps partiel de Mme Duenas. Mme Le Fort sera à temps plein à la rentrée prochaine. La décharge de direction sera effectuée par Mme Cires, qui a déjà pris contact avec l'école. Le jour de décharge sera défini prochainement.

- Ecole maternelle

Nous gardons la quatrième classe, Mme Bououchma nous quitte donc après cette année passée à nos côtés, nous la remercions et lui souhaitons le meilleur pour la suite. Mme Monsillon Marlène, nommée à titre définitif sur notre maternelle nous rejoint dans l'équipe.

Mme Catinot gardera donc sa journée de décharge administrative, le jour de la semaine et l'enseignant affecté à cette décharge administrative seront définis à la rentrée par les services de l'Education Nationale.

## ③ Rentrée 2025-2026 :

La rentrée scolaire aura lieu le lundi 1er septembre

Des changements dans les programmes scolaires ont été annoncés, et seront mis en place dès la rentrée prochaine. Cela concerne tous les cycles en français, mathématiques et l'EMC.

- Ecole élémentaire

Chiffres au 19/06 : 25 CP / 25 CE1 / 33 CE2 / 24 CM1 / 25 CM2

Total : 132 élèves

La structure de l'école et la répartition des élèves seront affichées le jour de la prérentrée.

Les listes des fournitures seront néanmoins données aux familles avant les vacances.

Structure retenue à ce jour :

CP / CP-CE2 / CE1 / CE2 / CM1 / CM2

La répartition des élèves sera affichée le jour de la prérentrée.

Nous conserverons à la rentrée prochaine les mêmes modalités d'entrées et de sorties, ce qui permet de fluidifier et évite ainsi les trop gros attroupements. Ces modalités seront affichées aux entrées principales le jour de la prérentrée.

- Ecole maternelle

A ce jour nous avons : 23 PS, 34 MS et 26 GS soit un effectif de 83 élèves, ces chiffres pouvant encore évoluer d'ici la rentrée de septembre. A cette heure, nous nous orientons vers une PS à 23 élèves, et trois classes de MS/GS à 20 élèves.

Mme Catinot remercie la commune qui poursuit l'achat de lits pour le dortoir afin d'uniformiser la dotation actuelle.

Les listes de fournitures seront communiquées aux familles par mail et par le cahier de liaison et déposées en mairie.

La structure de l'école et la répartition des élèves seront affichées le jour de la prérentrée.

## ④ Elections des représentants des parents d'élèves

L'école souhaite renouveler le vote uniquement par correspondance. Un vote à mains levées des participants à ce dernier conseil des écoles acte le vote en totalité par correspondance pour les prochaines élections des représentants des parents d'élèves. La tenue des élections des parents d'élèves par correspondance a été voté à l'unanimité.

## ⑤ Bilan de projets

- Pour l'élémentaire :

L'initiation tennis : toutes les classes ont pu bénéficier de 6 séances.

Compte tenu du succès auprès des élèves, nous souhaiterions renouveler ce partenariat avec le club de tennis de la commune.

**Initiation jeux d'opposition :** Toutes les classes ont pu bénéficier de 6 séances. Nous remercions la municipalité. Pour l'année prochaine cette activité ne sera pas reconduite.

Nous demandons à la municipalité quelle autre association sportive serait en mesure d'encadrer une nouvelle activité et si celle-ci pourrait être payée par la mairie, au même titre que l'a été le judo pendant plusieurs années.

**Liaison CM2/6ème :** Le professeur d'allemand du collège de Marolles, Mme Trochet, est venue en classe présenter cette langue et les attendus de cette discipline. Une réunion de présentation destinée aux parents ainsi que les inscriptions ont eu lieu au collège. Une visite a pu avoir lieu le 16 juin : les élèves en ½ groupe ont participé à un cours d'arts plastiques ou histoire et également visité l'établissement.

Tous les élèves ont mangé à la cantine du collège et se sont appropriés la cour de récréation. Cette journée a répondu aux questions et inquiétudes des élèves. Nous remercions la municipalité d'avoir pris en charge financièrement les repas cantine ainsi que le transport.

#### **Sorties :**

-Toute l'école est allée à l'Espace Rambouillet le 06 mai. La sortie a été payée par la coopérative scolaire et le transport par la municipalité.

-Les élèves de CP, CE1, CE2, CE1-CE2 sont allées à Chamarande, en projet avec la médiathèque. Le transport a été financé par la coopérative scolaire

-CM1 et CM2 sont allés au musée de l'imprimerie, en projet avec la médiathèque. Le transport a été financé par la municipalité.

#### **Projet médiathèque :**

Tout au long de l'année, différents ateliers ont pu être réalisés en partenariat avec la médiathèque, que nous remercions : ateliers photo animalier, fabrication de mangeoire à oiseaux, plantations...

Une exposition aura lieu à la médiathèque le samedi 28 juin. Les invitations vont être transmises via la cahier de liaison. Les élèves de CM1 et CM2 ont réalisé un journal qui sera offert à tous les élèves ce jour-là.

#### **Gravure et estampes :**

Les élèves de CM1 et CM2 se sont initiés à la gravure et à l'estampe grâce à l'intervention de Jean-François Donati (association Tiss'art).

**Investissement :** L'école élémentaire remercie la commune qui a validé la demande d'investissement pour l'école à savoir le changement complet du mobilier de la classe de CM1.

**Coopérative de l'école :** A ce jour, le montant de la coopérative scolaire de l'école élémentaire s'élève à 6800 €. Le bilan de la vente des photos et les bénéfices de la fête des écoles n'ont pas été encore faits.

Avec la coopérative scolaire, nous avons pour projet l'année prochaine d'investir dans des jeux de cour, de faire venir une compagnie pour un spectacle (projet commun avec la maternelle), les sorties scolaires...

#### **• Pour la maternelle :**

**Sport d'opposition :** Cette année, de nouveau, les élèves des moyennes et grandes sections ont bénéficié de l'intervention de Mr Huet Emmanuel en Jeux d'Opposition. Nous remercions la mairie d'avoir pris en charge les frais de cet intervenant permettant ainsi de faire bénéficier aux enfants l'encadrement d'un professionnel. Nous remercions vivement Monsieur Huet pour toutes ces années où il a transmis les valeurs de ce sport à de nombreux enfants de la commune et nous lui souhaitons une belle réussite dans ses nouveaux projets.

Afin de poursuivre ce partenariat avec une association sportive de la commune, nous demandons à Monsieur le Maire si les écoles pourront continuer à profiter de l'appui financier pour un intervenant sportif d'une des autres associations sportives de la commune.

**Roller :** Le cycle roller pour les MS et GS a pu se dérouler normalement sur cette dernière période, les enseignantes remercient les parents accompagnateurs.

**Médiathèque** : Les classes ont pu aller à 6 séances dans l'année à la médiathèque. Nous remercions l'équipe de la médiathèque pour leur accueil et le spectacle du 5 juin que les enfants de maternelle ont pu apprécier. Nous rappelons aux familles que pour cet empreint de livres puisse se faire, il est indispensable que les livres empruntés reviennent d'une séance à l'autre.

**Sortie de fin d'année** : Sortie sportive à la journée au parc aventure Floreval à Bruyères le Chatel le lundi 26 mai dernier, une réussite pour petits et grands.

**Piscine (rentrée 2025-2026)** : Cela doit se poursuivre normalement l'année prochaine et nous attendons les dates du stage massé.

**Investissement** : L'école maternelle remercie la commune qui a validé toutes les demandes d'investissement pour l'école maternelle. (2 supers tandems et 6 porteurs pour les enfants, panneaux de signalisation pour la cour, armoire à pharmacie et matériel de rangement)

**Coopérative de l'école** : A ce jour, le montant de la coopérative scolaire de l'école maternelle s'élève à 4346,12 €. Sur cette somme, avant la fin de l'exercice, il restera à payer le photographe pour les photos des classes, les prestataires pour les achats de la fête de l'école.

La venue de la ferme de Tiligolo en novembre et la venue de Mme Bougault, apicultrice sur 2 journées complètes pour les 4 classes, ont été payées en totalité par la coopérative scolaire de la maternelle. La sortie de fin d'année au parc aventure Floreval a été facturée à la coopérative, avec une participation des familles et une prise en charge complète de la commune pour le transport.

La coopérative scolaire a une gestion de type associative. Elle fonctionne avec des dons des familles, une subvention de la commune, des gains liés à la fête de l'école, à la vente de torchons et sacs... Notre école est affiliée à l'OCCE qui contrôle et gère son bon fonctionnement. Il n'est en aucun cas obligatoire de donner. Celle-ci nous est cependant précieuse dans l'organisation de sorties, l'achat de matériel pour l'école (sport, livres, musique...), pour faire vivre les projets, accueillir un spectacle de fin d'année en décembre...

#### • Groupe scolaire :

##### **Fête des écoles :**

Un bilan de la fête des écoles 2025 sera communiqué au 1er conseil d'école de l'année 2025-2026. Merci au comité des fêtes qui cette année s'est joint aux écoles afin de proposer des promenades en poneys qui ont fait la joie des enfants et qui se s'est occupé du barbecue. Un grand merci aux commerçants qui ont joué le jeu en proposant des lots pour notre tombola et merci à tous ceux qui prennent une part active à l'organisation de la fête permettant ainsi de créer de bons souvenirs à nos élèves. Et pour finir un grand remerciement à Mr Le Maire et son équipe du technique qui nous a bien épaulé pour la mise en place de cette fête qui malgré les températures élevées a fait le plaisir des enfants.

**Subventions Mairie** : Les écoles remercient la municipalité qui a accordé aux écoles les demandes de subventions (sommes versées aux coopératives scolaires).

#### ⑥ Travaux réalisés et à faire

##### • Pour l'élémentaire :

##### **Point sur les demandes déjà faites :**

Pour ombrager les classes et abriter les jours de pluie (le préau est trop petit pour 6 classes, et le nombre d'élève va augmenter), y aurait-il possibilité d'installer un porche le long des classes côté cour ? Cela servirait également sur le temps de cantine. Où en est le projet ?

La réalisation du porche n'est pas d'actualité, la priorité est dans la protection des classes contre la chaleur. M. le Maire nous informe que des devis sont à l'étude : le vitrage pour deux classes va être changé.

Est-ce que la pose des stores intérieurs pour l'autre moitié de l'école est prévue (les stores extérieurs posent soucis pour le PPMS intrusion et les jours de vent). Un nouveau bouton alerte PPMS doit être acheté pour la classe 1. Des verrous intérieurs seront-ils posés ? Mme De Bailliencourt nous confirma que des verrous seront installés, le bouton PPMS acheté, mais pour les rideaux intérieurs, c'est encore à l'étude.

Point ménage : nous rencontrons de nouveau des soucis quant au ménage quotidien. J'en ai déjà fait part à plusieurs reprises. Le personnel nous dit ne pas avoir assez de temps pour faire ce qui leur a demandé. La mairie va se rapprocher de la société pour comprendre les problématiques et trouver des solutions.

### Travaux réalisés :

Quand aura lieu le nettoyage des classes : mobilier, sol, vitres ? Le nettoyage des classes aura lieu mi-août, après la peinture des 2 classes. Il n'est pas prévu de nettoyage des vitres cet été.

Nous remercions par avance la municipalité pour les travaux qui vont être réalisés cet été, à savoir la peinture de 2 classes ainsi que la modernisation du réseau informatique dans l'ensemble du bâtiment.

Nous remercions le service technique qui répond rapidement à toutes nos demandes

#### • Pour la maternelle :

##### **Travaux à prévoir :**

Mme Catinot insiste de nouveau sur l'urgence d'équiper les locaux de système de refroidissement. Les températures tous les ans en cette période sont de plus en plus difficiles à supporter dans les locaux pour les enfants. Le dortoir devient irrespirable et ce n'est pas un petit ventilateur qui brasse de l'air chaud qui permet aux enfants d'avoir un sommeil récupérateur. Monsieur Le Maire conscient du problème nous signale qu'un bureau d'étude a été diligenté pour étudier un système efficace. Des devis sont à l'étude.

##### Propreté des extérieurs en maternelle :

Mme Catinot demande comme tous les ans un contrôle pour validation par la société et une remise en état nécessaire des structures des jeux dans la cour (corde pour monter sur le toboggan de plus en plus en mauvais état et éclats sur les montants de bois). Il est aussi demandé d'effectuer un nettoyage à haute pression des jeux de la cour (toboggan et petite maison) pendant les congés d'été en tenant compte de la vétusté de certaines parties à nettoyer.

Mme Catinot demande un nettoyage régulier des extérieurs de l'école maternelle, avant les mercredis si cela est nécessaire (coup de vent, cerises au sol après un orage...) ainsi que sous le porche d'entrée de l'école maternelle.

##### Informatique et téléphonie :

Les directrices et les enseignantes regrettent les très nombreux problèmes de connexions internet. Ne pas avoir de scan dans les écoles est très problématique, elles demandent à ce que cette difficulté remonte à la CCVE pour ne pas encore passer une année à scanner les documents en permanence sur leur temps personnel depuis chez elles.

Une liste des « petits travaux d'été » sera transmise en cette fin d'année à la commune.

Pour conclure, Mme Catinot remercie vivement la municipalité et ses services techniques ainsi que les parents élus qui nous accompagnés cette année.

### ⑦ Questions des parents

• Est-il possible de faire un point sur l'USEP ? Certains parents se questionnent sur la reprise des sorties de l'USEP ? Un nouveau fonctionnement est-il à l'étude ?

Lors de l'assemblée générale de l'association (5 personnes présentes dont le deux directrices), au regard des difficultés pérennes des transports (coût et disponibilités des bus) et de l'organisation même de l'USEP et après plusieurs années de déception face à la qualité des propositions, le bureau a décidé de se désengager de l'USEP. L'association existe toujours, elle manque malgré tout de parents bénévoles pour lancer des projets sportifs à proposer aux écoles. N'hésitez pas à vous engager et à venir à la prochaine AG en septembre.

• Serait-il envisageable de monter un projet de voyage scolaire l'année prochaine pour que les classes d'un même niveau partent chaque année. De cette manière, chaque enfant partirait une fois au cours de sa scolarité en élémentaire.

Comme évoqué lors du précédent conseil des écoles, l'organisation de classes de découvertes dépend du volontariat et bénévolat des enseignants, et d'une lourde tâche administrative. C'est pourquoi un projet de voyage n'est pas à

l'ordre du jour.

• Les jeux inventés par nos enfants dans la cours de récréation peuvent parfois être dangereux et/ou stupides. Est-il possible de faire une information aux parents afin de poursuivre le travail de sensibilisation fait en classe ?

Il est indispensable que les enfants informent les enseignantes des situations dangereuses afin qu'une intervention puisse être faite auprès des enfants et des familles. Les parents élus demandent que les parents des enfants concernés soient informés pour qu'un travail éducatif et d'information soit fait à la maison. Les écoles jouent leur rôle de prévention quant aux jeux et attitudes dangereuses, c'est aux familles dans leur cadre éducatif de mettre en place et appliquer des règles.

• Certains parents se plaignent du poids des cartables parfois trop lourds sans pour autant se plaindre des devoirs à la semaine. Pourrait-on réfléchir à une solution pour soulager le poids des cartables tout en gardant l'organisation de chacune des maitresses pour l'organisation des devoirs ?

L'équipe enseignante prend acte de cette remarque mais constatent cependant aussi que dans les cartables il y a souvent beaucoup de matériel non scolaire.

Pour information, nous avons une discussion entre parents élus pour sur le Conseil d'école commun (élémentaire/maternelle), si les futurs parents élus le demandent, seraient-il possible de dissocier les deux conseils d'école ?

Travailler et faire des projets en équipes (maternelle et élémentaire) toute l'année justifie le choix de faire partager à tous la vie de l'école de la PS au CM2. Il nous semble intéressant que tous soient informés sur ce qui se passe sur l'ensemble du groupe scolaire. De plus les instances municipales présentent lors des conseils communs, apprécient un regard global sur le groupe scolaire.

Compte-rendu soumis à la relecture des parents d'élèves : Mme Peythieu et Mme Iacovella  
Compte-rendu soumis à la relecture de Monsieur Josse.

**Présidentes et secrétaires de la réunion :**

Mme Catinot  
Directrice de la maternelle

Mme Féraud  
Directrice de l'élémentaire